



**Florian Kraus**  
Stadtschulrat

I.

An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses des 25. Stadtbezirkes  
Laim  
Herrn Josef Mögele  
Landsberger Str. 486  
81241 München

Datum  
13.12.2022

Unterstützung des SV Laim - Ausweichfläche während der Baumaßnahmen für die U5

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04428 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 25 – Laim  
vom 15.09.2022 (Eingangsdatum 07.10.2022)

Sehr geehrter Herr Mögele,

bei der im Antrag Nr. 20-26 / B 04428 des Bezirksausschusses 25 vom 15.09.2022 angesprochenen Angelegenheit handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München; einer stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

In Ihrem Antrag baten Sie darum, zu prüfen, mit welchen konkreten Maßnahmen der SV München-Laim e.V. während der langjährigen Einschränkungen im Rahmen der Bauarbeiten für den Ausbau der U5 unterstützt werden kann. Dabei soll insbesondere untersucht werden, inwieweit der nordwestlich an die Sportanlage angrenzende, öffentliche Bolzplatz dem SV München-Laim e.V. während der Baumaßnahme temporär für die Sport- und Vereinsarbeit zur Verfügung gestellt werden kann.

Hierzu kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Dem Referat für Bildung und Sport (Geschäftsbereich Sport) ist bewusst, dass es im Rahmen des Ausbaus der U5 an der Gotthardstraße und der Situierung einer Baustelleneinrichtungsfläche auf einem der Rasenspielfelder zu erheblichen Beeinträchtigungen des Trainings- und Spielbetriebes kommt.

Der Geschäftsbereich Sport und der SV München-Laim e.V. sind bereits seit geraumer Zeit in Kontakt, um eine Lösung für diese Problematik zu finden. Um eine Verlängerung der Nutzungszeiten in den Herbst- und Wintermonaten herbeizuführen, wird die Anschaffung einer mobilen Flutlichtanlage erwogen. Nach Mitteilung des Baureferates stellt das die einzige Möglichkeit dar, die von unserer Seite baufachlich realisiert werden kann. Eine Verlegung der bestehenden Flutlichtanlage ist aus technischen Gründen hingegen nicht möglich. Die Beschaffung einer solchen mobilen Flutlichtanlage wird derzeit final geprüft.

Zusätzlich wird derzeit geprüft, inwiefern die öffentliche Grünanlage an der Valpichlerstraße dem SV München-Laim e.V. zur Verfügung gestellt werden kann. Hierzu fand am 29.11.2022 ein Lokaltermin statt, bei welchem neben den beteiligten Stellen der Landeshauptstadt München auch Vertreter\*innen des Bezirksausschusses 25, des Laimer Jugendzentrums sowie des SV München-Laim e.V. anwesend waren. Bei diesem Termin wurde noch keine Lösung für die bestehende Problematik gefunden. Es sind weitere Gespräche zwischen den Beteiligten nötig, um die offenen Punkte hinsichtlich einer möglichen Vereinsnutzung zu klären. Insbesondere geht es um die Frage, inwieweit dem SV München-Laim e.V. exklusive Nutzungszeiten überlassen werden können, was gleichzeitig eine Nutzung des Areals durch die Öffentlichkeit ausschließen würde. Weiterhin gibt es noch keine klaren Vorstellungen davon, wie dieses Vorhaben baulich umgesetzt werden könnte. Der SV München-Laim e.V. wurde gebeten, diesbezüglich konkrete Vorschläge zu machen.

Der Eigentümer dieser Fläche ist das Baureferat (Hauptabteilung Gartenbau), dem letztlich die Entscheidung über die künftige Nutzung dieser Fläche obliegt. Der Geschäftsbereich Sport unterstützt selbstverständlich die Schaffung von zusätzlichen Sportflächen für den SV München-Laim e.V. im Rahmen der bestehenden Möglichkeiten, um auch während der Bauphase einen möglichst reibungslosen Sportbetrieb zu gewährleisten.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 04428 des Bezirksausschusses des 25. Stadtbezirks Laim vom 15.09.2022 ist hiermit satzungsgemäß behandelt.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle West, erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Florian Kraus  
Stadtschulrat